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МЕЖПАРЛАМЕНТСКОЕ СОТРУДНИЧЕСТВО 

В СРЕДУ Председатель Народного Хурала Республики Бурятия Матвей Гершевич и 

Председатель Законодательного Собрания Иркутской области Людмила Берлина 

подписали Соглашение о межпарламентском сотрудничестве. 

Текст Соглашения о трехстороннем сотрудничестве между Народным Хуралом 

Республики Бурятия, Законодательным Собранием Забайкальского края и 

Законодательным Собранием Иркутской области был предварительно одобрен 

депутатами всех трех законодательных органов Сибири. 

Документ дает новый импульс межпарламентскому сотрудничеству. Взаимодействие в 

вопросах совершенствования законотворческого процесса станет более плодотворным. 

Соглашение позволит создавать совместные рабочие группы для подготовки проектов 

законов, в том числе и федеральных. 

Председатель Народного Хурала РБ Матвей Гершевич особо подчеркнул символичность 

подписания Соглашения во время национального бурятского праздника Сагаалган. 

Спикер добавил, что у Бурятии и Иркутской области давние добрососедские отношения и 

этот документ позволит их только укрепить. Матвей Гершевич рассказал, что у двух 

парламентов есть немало точек соприкосновения, но главная - это озеро Байкал . 

Сторонам необходимо предпринять все меры для защиты всемирного наследия. 

Председатель Законодательного Собрания Иркутской области Людмила Берлина отметила 

важность этого Соглашения: «Депутатам двух соседних регионов предстоит серьезная 

совместная работа во многих сферах парламентской деятельности. Подписание 

Соглашения позволит парламентариям оперативно обмениваться своими наработками и 

приумножать их». 

Соглашение действует в течение пяти лет. Документ вступит в силу после подписания 

третьей стороной - Законодательным Собранием Забайкальского края. 

МИЛЛИАРД НА ТЕХНОПАРК 

В СРЕДУ делегация Бурятии во главе с Президентом Вячеславом Наговицыным и 

Председателем Народного Хурала Матвеем Гершевичем посетила Иркутский 

государственный технический университет. Этот старейший вуз Восточной Сибири в 

прошлом году вошел в число национальных исследовательских университетов России, а, 

значит, в программу федерального финансирования. В течение четырех лет ИрГТУ 

получит на свое развитие почти полтора миллиарда рублей. 

Делегация республики познакомилась с работой одного из зданий технопарка ИрГТУ, 

который создан еще десять лет назад и сегодня представляет некоммерческое партнерство 

университета, наукоемкое предприятие. 
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- В прошлом году при поддержке губернатора Иркутской области Дмитрия Федоровича 

Мезенцева наш вуз победил в федеральном конкурсе на создание научно-

исследовательского университета, в результате мы разработали программу развития 

ИрГТУ и региональную программу по развитию инновационной экономики. Наша 

программа ориентирована на развитие фундаментальных исследований, на организацию 

технологий и внедрение их в производство, создание совместных инвестиционных 

проектов с крупными компаниями, - рассказал ректор университета Иван Головных. 

Заметим, здание технопарка построено по проекту университета за счет собственных 

внебюджетных средств, сюда вложено 150 миллионов рублей. Сегодня здесь 

располагается образовательное подразделение университета - научная лаборатория 

физико-технического института, который реализует пилотный для вуза проект, когда 

обучение осуществляется через участие в научных исследованиях. По словам ректора 

университета, здесь ведутся серьезные фундаментальные исследования, причем мирового 

уровня. Здесь же располагаются другие научные лаборатории, центры коллективного 

пользования, бизнес-инкубатор, выставочный зал, корпоративный учебно-

исследовательский центр компании «Иркутскэнерго», вложившей в него около 300 

миллионов рублей. 

Напомню, сегодня НИУ ИрГТУ оказывает услуги по развитию инновационной 

деятельности в Байкальском регионе, в том числе услуги технопарка, бизнес-инкубатора, 

каучинг-центра по венчерному предпринимательству и другие. Как отметил ректор Иван 

Головных, в 2008-2010 годах объем научно-исследовательских работ и инновационных 

разработок, выполненных научными подразделениями ИрГТУ и предприятиями 

наукоемкого бизнеса в структуре технопарка университета, составил 1,75 миллиарда 

рублей. 

Делегация Бурятии познакомилась с последними инновационными разработками ученых 

и студентов ИрГТУ, которые можно тиражировать не только в Байкальском регионе, но и 

в стране и в мире. Этим работам высокую оценку дал Полномочный представитель 

Президента РФ в СФО Виктор Толоконский, который в последний день своего рабочего 

визита по Иркутской области вместе с делегацией Бурятии посетил технопарк ИрГТУ. 

Губернатор Иркутской области Дмитрий Мезенцев отметил, что у двух регионов есть все 

для того, чтобы объединить потенциал прикладной академической науки, науки вузов. 

Этому, по его словам, будет способствовать Соглашение о торгово-экономическом, 

научно-техническом и культурном сотрудничестве между Правительствами Бурятии и 

Иркутской области, подписанное 9 февраля этого года. 

Заметим, одна из статей Соглашения предусматривает сотрудничество в области 

образования через создание межрегионального консультативного совета по общему и 

профессиональному образованию, который будет способствовать 

взаимодействию научных организаций, образовательных учреждений в Иркутской 

области и в Республике Бурятия. 

Две даты - это повод вместе смотреть в будущее 

В СЕНТЯБРЕ город Иркутск отмечает 350-летие со дня своего основания, алетом Бурятия 

празднует 350-летие добровольного вхождения в состав Российского государства. 



По словам губернатора Иркутской области Дмитрия Мезенцева, это повод вместе 

смотреть в будущее, поскольку две даты - это синхронные вехи жизни бурятской земли и 

земли иркутской. 

Также он заметил, что презентация Республики Бурятия - это повод сверить позиции в 

оценке потенциала двух субъектов, причем «на фундаменте дружбы, товарищества, 

внимания, но, конечно, не без некоторой конкуренции». 

В целом Дмитрий Мезенцев отметил, что Иркутская область всегда заинтересована в 

расширении связи с Бурятией. Он предложил бурятским сельхозтоваропроизводителям 

эффективно сотрудничать в области сельхозпроизводства, поскольку в Иркутской области 

в год производится около 200 тысяч тонн мясной продукции, при этом местное мясо -

менее половины. 

- Для наших двух регионов есть реальные точки взаимодействия. Я знаю, что глава 

Бурятии особое внимание придает культуре, науке, поддержке молодежи, туризму. И это 

для нас пример, как надо и нужно работать, продвигая бренд своего края. Совместным 

потенциалом мы можем достичь реального увеличения двух потенциалов. Мы умеем 

находить общий язык. У руководителей и парламентариев Республики Бурятия и 

Иркутской области есть единая воля к сотрудничеству, есть реальный экономический, 

социальный, культурный, гуманитарный и исторический потенциал для взаимовыгодного 

сотрудничества, и это мы покажем стране и Сибири. - сказал Дмитрий Мезенцев. 

В свою очередь Президент Бурятии Вячеслав Наговицын заметил, что республика 

заинтересована в таких контактах, поскольку мы - соседствующие субъекты. 

- Для нас забайкальцы и иркутяне - наш круг, и это давно доказано. Мы везде 

позиционируемся как три субъекта, хотя находимся в СФО. только объединенные усилия 

позволяют защитить наши регионы. Мы вместе участвуем во многих программах, не 

можем друг без друга сформировать программу по защите озера Байкал . Поскольку и 

иркутяне, и мы являемся хранителями этого чудо-озера . Если мы не объединим усилия и 

не защитим Байкал , кто, кроме нас, это сделает? Нам самим отстаивать интересы Байкала 

, самим формировать программу и ее реализовывать, - убежден Вячеслав Наговицын. 

Он уверен, что Байкал будет развиваться как с иркутской стороны, так и с нашей, и польза 

двум сторонам, если скоординировано развивать туризм, разрабатывать маршруты, 

строить суда. Есть уже положительный пример взаимодействия в области туризма: 

Бурятия активно включилась в реализацию иркутского туристического проекта «Байкал -

Хубсугул». Между тем Вячеслав Владимирович заметил, что без решения программы 

газификации не защитить озеро Байкал . 

Напомню, 9 февраля, как уже сообщала наша газета, Президент Бурятии Вячеслав 

Наговицын и губернатор Иркутской области Дмитрий Мезенцев подписали Соглашение о 

торгово-экономическом, научно-техническом и культурном сотрудничестве. Так стороны 

будут сотрудничать в области диверсификации промышленного и сельскохозяйственного 

производства, в сфере внедрения наукоемких технологий и производства социально 

значимой и конкурентоспособной продукции, договорились о поддержке и развитии 

деловых отношений в сфере бизнеса и торговли. о содействии регулярному обмену 

делегациями бизнесменов, о реализации взаимовыгодных экономических проектов. 

В этот же день, в среду, в главном выставочном центре столицы Приангарья 

«БайкалБизнесЦентр» прошла презентация инвестиционных возможностей Республики 



Бурятия и Иркутской области. В частности, мэр г.Улан-Удэ Геннадий Айдаев рассказал об 

инвестиционных площадках столицы республики, глава Северобайкальского района 

Игорь Пухарев - об инвестиционных площадках территории своего муниципального 

образования, глава Мухоршибирского района Юрий Петров - об инвестиционных 

площадках агропромышленного комплекса Мухоршибири. 

Вчера в выставочном центре прошли «круглые столы» по экономическому 

взаимодействию, также состоялся выезд в п.Усть-Орда. 

 


